

LA FONCTION D'ÉVALUATION: PETIT
GUIDE À L'INTENTION DES
GESTIONNAIRES

Le présent document est une brève présentation, à l'intention des gestionnaires, des principales composantes de la fonction d'évaluation au Ministère incluant de quelle façon elle peut être utile aux gestionnaires dans leur rôle.

Pourquoi existe-t-il une "fonction
d'évaluation"?

La politique du Conseil du Trésor exige que chaque Ministère et organisme examine ses programmes, à intervalles réguliers, afin de vérifier si les objectifs visés sont atteints de façon utile et efficace.

Aux Affaires extérieures, c'est la Direction de l'évaluation des programmes et des ressources (CME) qui est principalement chargée d'assurer cette fonction.

Qu'est-ce que l'évaluation et quel
est son rôle?

La fonction d'évaluation consiste à poser des questions directes et fondamentales sur les programmes, les activités et les services du Ministère: Ont-ils encore leur raison d'être? Quelles sont leurs incidences et leurs effets? Les objectifs sont-ils atteints? Faut-il les maintenir en place et, le cas échéant, devrait-on les améliorer? Peut-on augmenter leur rentabilité? Enfin, les ressources allouées aux programmes sont-elles suffisantes?

Les réponses à ces questions permettent aux principaux gestionnaires du Ministère, aux organismes centraux, au

THE EVALUATION FUNCTION: A SHORT
GUIDE FOR MANAGERS

The following is a brief introduction for managers to the major features of the Department's evaluation function, including how it can be of value and service to managers in helping them manage.

Why is there an "evaluation
function"?

Treasury Board policy requires that every department and agency periodically review its programs to assess how effective and efficient they are in meeting their objectives.

In External Affairs, the Evaluation and Resource Review Division (CME) has lead operational responsibility for this function.

What is evaluation and what does it
do?

Evaluation asks such hard, basic questions about the Department's programs, activities and services as: are the stated rationales still applicable; what are their impacts and effects; are objectives being achieved; should they continue to exist, and if so, should improvements be made; can cost-effectiveness be increased; and are the resources allocated appropriate to the task?

The answers to these questions assist senior departmental management, central agencies, the government and Parliament in